

Plantea Coneval ampliar ingresos presupuestarios

Urgen reforma fiscal para abatir pobreza

Llaman a garantizar los recursos ante incremento de la cobertura

MARTHA MARTÍNEZ

Es necesaria una reforma fiscal para financiar la cobertura de programas sociales y revertir la tendencia de las carencias sociales que aumentaron entre 2018 y 2020, planteó José Nabor Cruz Marcelo, secretario del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval).

En entrevista, recordó que la expansión de las estrategias prioritarias en lo que va de la actual Administración se ha financiado con la reconfiguración del gasto, por lo que es necesario ampliar los ingresos presupuestarios del País para garantizar la sustentabilidad de estas en el mediano y largo plazo.

Cruz Marcelo indicó que desde 2020 el Coneval ha recomendado avanzar en el debate hacia una reforma fiscal, la cual, dijo, espera que se concrete con el inicio de la próxima Legislatura.

“Para tener una mayor cobertura de los programas sociales requerimos, como País, mayores ingresos tributarios y eso, consecuentemente, tendrá que darse en una discusión de reforma fiscal robusta, esperemos, en la siguiente Legislatura”, expresó.

Señaló que si bien respeta la postura de los legisladores de Morena y del Secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, quienes ya descartaron la posibilidad de una reforma de este tipo para 2022, llamó a continuar y avanzar en el debate que la actual Legislatura ha mantenido a través de la conformación del Grupo de Trabajo para la Transición Hacendaria, en el que el Coneval participa.

Sobre todo, dijo, ante el anuncio del Presidente Andrés Manuel López Obrador de ampliar el programa Pensión para el Bienestar de las Personas Adultas Mayores, el más grande de su Administración, con la reducción de la edad de los beneficiarios –de 68 a 65 años– y el aumento de los apoyos.

“La manera como se han financiado estos programas

sociales han sido con la propia reconfiguración del gasto público que se ha dado desde hace dos años por parte del Gobierno federal pero, evidentemente, me parece que el reto del actual Secretario Ramírez de la O, es que se pueda contar con recursos que garanticen este incremento de cobertura sobre todo, del programa de adultos mayores en los siguientes años”, sostuvo.

En términos presupuestales, advirtió que el País enfrenta también el reto de re-

ducir el rezago en el acceso a los servicios de salud, para lo cual llamó a apresurar la transición del extinto Seguro Popular al Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi).

De acuerdo con la medición de la pobreza dada a conocer esta semana, explicó, el descenso entre las personas afiliadas al Seguro Popular en 2018 y las que dijeron tener conocimiento del derecho a acceder a los servicios del Insabi en 2020, fue de casi 15 puntos porcentuales.

Otro reto, agregó, es el reducir el rezago educativo y la carencia alimentaria, para lo cual es necesario reforzar las estrategias de acompañamiento y supervisión, así como programas encaminados a la generación de empleos.

Cruz Marcelo anunció que en breve el Coneval entregará a la Cámara de Diputados sus consideraciones presupuestales de cara a la discusión del Presupuesto de Egresos 2022, y en ellas, seguramente se incluirán propuestas y recomendaciones sobre estos temas.



LAS ENTRADAS

Composición del ingreso corriente total per cápita del decil (10%) más pobre de la población en México:



2018



2020

Fuente: Coneval

LA PERCEPCIÓN EN DOS AÑOS: (Porcentaje)



FUENTE DE TRANSFERENCIAS DEL DECIL MÁS POBRE: (Porcentaje)

